

GRANADA

ENSEÑANZA SUPERIOR | HOY ARRANCA EL NUEVO CURSO ACADÉMICO UNIVERSITARIO

El pago de la matrícula deja de ser un problema para estudiar en la UGR

- La mayoría de los alumnos con dificultades se 'apuntan' a la propuesta de abonar las tasas en ocho plazos
- El coste del crédito en los másteres se reduce un 16% este curso

Alejandra Ramírez GRANADA

Desde el año pasado, el pago de la matrícula no supone un problema grave para los estudiantes de la Universidad de Granada. Al menos, tan grave como antes. El equipo de Gobierno de la UGR propuso la posibilidad de abonar en ocho plazos el importe de la matrícula, y parece que los estudiantes han contestado positivamente a este método.

El rector de la UGR, Francisco González Lodeiro, aseguró ayer en la presentación de la *Guía de Salidas Profesionales* que la mayoría de los estudiantes en este curso 2014-2015 han optado por el pago fraccionado. "Los universitarios han percibido que para el equipo de Gobierno son muy importantes. Hemos habilitado este sistema para que ningún alum-

La Universidad es pionera en implantar el pago fraccionado a nivel andaluz

no tenga que dejar sus estudios", argumentó. Granada fue pionera a nivel andaluz en integrar este servicio, en una "lucha contra la exclusión de aquellos que carecen de recursos económicos", según palabras de González Lodeiro.

La UGR cerró un acuerdo el curso pasado con las entidades financieras Banco Mare Nostrum y Caja Rural para que los estudiantes pudieran realizar el pago fraccionado de los precios públicos, sin la necesidad de ningún tipo de interés ni aval. Además, conforme al precio de algunos



Cerca de 9.300 alumnos cursan este año sus estudios en la Universidad de Granada.

servicios de la institución, Lodeiro afirmó que se "han mantenido", incluso "rebajado" en ciertos casos. En este sentido hay que destacar el valor del crédito en la institución granadina. Actualmente, el coste de un crédito para los estudiantes de Grado se encuentra congelado desde el pasado año a 12,62 euros en la primera matriculación y a 25,25 euros en la segunda. Sin embargo, en los títulos de másteres se ha reducido casi un 16%, colocándose en 16,41 y 32,82 euros, en el mismo orden que anteriormente.

Por otro lado, el rector aludió a

un leve descenso este año de la cifra de alumnos que se han integrado en la Universidad de Granada. Como especificó ayer, los datos actuales suman cerca de 9.300 estudiantes en la quinta adjudicación de plazas tras la Selectividad. "El año pasado rondábamos los 9.500 en las mismas fechas, por lo que ha descendido en casi 150 plazas. Pero no es una cifra significativa porque puede variar de un día para otro", aseguró González Lodeiro, quien incidió en que, por contra, "el ritmo de matriculaciones está siendo equivalente al del año pasado".

En el último año de mandato del equipo de Gobierno, el rector manifestó que está siendo un comienzo de curso algo más tranquilo que otras veces, ya que "la comunidad universitaria ha visto la implicación de la institución".

Hoy comienzan las clases para los estudiantes de Grado. Regresan las presentaciones de las asignaturas, los madrugones, los días enteros en la Facultad, los trabajos, las horas de estudio y, sobre todo, el reencuentro con los amigos y compañeros de clase. Desde la Universidad de Granada intentan que la situación económica

personal de los universitarios no sea un factor que impida cursar los estudios correspondientes. Por ahora, más de 9.300 alumnos están citados al comienzo del curso, pero aún quedan los cuasi universitarios que se examinaron la semana pasada en la Prueba de Acceso a la Universidad; y las próximas adjudicaciones de la convocatoria de junio, que se alargan hasta noviembre. Tanto los jóvenes actuales como los que llegarán a las facultades y escuelas granadinas podrán respirar aliviados al tener ocho oportunidades para abonar la matrícula.

Una nueva web para facilitar la búsqueda de salidas profesionales

Una vez terminada la carrera universitaria, muchos de los estudiantes no conocen cuáles son las oportunidades que el mundo laboral les ofrece. Algunos se enfrentan al mercado de trabajo sin saber dónde buscar, a qué empresa acudir o en qué ámbito pueden trabajar. La Universidad de Granada ha apostado por facilitar esa búsqueda de información, y ayer presentaron la nueva edición de la Guía de Salidas

Profesionales, realizada por el Centro de Promociones de Empleo y Prácticas. La plataforma está dividida en las distintas ramas de estudio, y se presenta como un instrumento dinámico con información sobre las competencias de cada carrera universitaria; de los ámbitos profesionales en los que se puede trabajar; o de las perspectivas laborales actuales. También contiene una pestaña con enlaces de interés.



Instalaciones del PTS.

El traslado de Ciencias de Salud se desarrollará a partir del día 8

Los alumnos de la Facultad de Ciencias de la Salud van a tener que esperar unos días para poder trasladarse definitivamente a las instalaciones del Parque Tecnológico de la Salud (PTS). En este sentido, los universitarios tendrán un breve parón de clases a partir del día 8 de octubre para poder hacer finalmente la mudanza. Por otro lado, el rector Francisco González Lodeiro aseguró ayer que el curso comenza-

rará sin ninguna incidencia, ya que circunstancias como el incendio y las obras de la Facultad de Derecho no hacen que se atrase o se modifiquen las clases. Además, explicó que el otro gran cambio de este curso, el traslado de la Escuela de Arquitectura al Realejo, se podrá realizar antes de final de año. El equipo de Gobierno actual espera terminar su mandato con estos proyectos.

LAS CLAVES

Contratación de interinos y ayudantes doctores

La Universidad de Granada está pendiente de la autorización por parte de la Junta de Andalucía para la contratación de interinos y ayudantes doctores. El rector consideró que este personal es esencial para la institución, ya que forman una "parte muy importante" en la Universidad y son "la única manera de iniciar una renovación de personal", concluyó.

El precio del crédito en los Grados se congela

No suben los precios. Una buena noticia para los estudiantes que tienen dificultades económicas para poder costearse la Universidad. El valor actual de un crédito en las enseñanzas de Grado es de 12,62 la primera vez; de 25,25 la segunda; y de 48,13 y 64,17 la tercera y la cuarta.

Faltan dos días para las notas de selectividad

Casi 2.000 estudiantes se examinaron la semana pasada de las Pruebas de Acceso a la Universidad, pero aún tienen que esperar dos días (las notas se sabrán el día 24 de madrugada) para saber su calificación. Aun así, septiembre no ha dejado un abanico muy amplio de carreras disponibles, ya que solo 27 de las totales están abiertas para los alumnos de nuevo acceso.

La número 43 en el ranking de Shanghai

La UGR se sitúa entre las 50 mejores universidades del mundo, colocándose la número 43. Es la única universidad española que figura en los primeros puestos del prestigioso ranking de Shanghai, al nivel de Oxford o Harvard. Uno de los aspectos que hacen destacar a la institución es la investigación relacionada con las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC). Un área que hace ganar prestigio y proyección a la institución granadina.

Las becas de Movilidad ya están en marcha

El segundo plazo de la convocatoria de becas de movilidad para 2014, entre universidades andaluzas e iberoamericanas finaliza el próximo 30 de septiembre. Dichas becas se convocan dentro del Programa de Becas de Movilidad entre universidades andaluzas e iberoamericanas, patrocinado por el Consejo Andaluz de Universidades y la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo de la Junta.



Sala de estudio de la Facultad de Ciencias de la UGR.

MARÍA DE LA CRUZ

Los alumnos exigen 'relajar' las normas de permanencia

● La limitación a seis del máximo de convocatorias a las que se pueden presentar hace crecer las quejas entre los estudiantes

A. Asensio GRANADA

La progresiva desaparición de las licenciaturas y diplomaturas ha generado un aumento de las quejas de estudiantes de los planes a extinguir, según el coordinador general de la Delegación General de Estudiantes de la Universidad de Granada, Alejandro Ortiz. Estas quejas –que vienen de la mano de la desaparición definitiva de asignaturas y del agotamiento de las convocatorias– se unen a las que genera la conclusión del cuarto año de los planes de estudio del Espacio Europeo de Educación Superior (EEES), conocido como Plan Bolonia.

“Nos han llegado casos de

alumnos de plan antiguo a los que les quedan asignaturas ya extinguidas y sólo les queda la opción de irse a la calle o de matricularse en un grado”, explica Ortiz, que señala que buena parte de las quejas vienen de estudiantes de la diplomatura de Relaciones Laborales. “Con su plan son tres años de estudio. Si se pasan a grado, tienen que hacer un año más en la Universidad, además de sacarse el B1 –para la acreditación lingüística de un segundo idioma– y hacer el Trabajo de Fin de Grado” (TFG), dos requisitos que sí tienen los estudios del Plan Bolonia y que no existían en los planes a extinguir.

“Las quejas han aumentado en

la Delegación ahora en septiembre, después de que terminaran los exámenes”, explica Ortiz. El pasado curso se matricularon en asignaturas de planes a extinguir unos 6.000 alumnos.

Por otro lado, en la Delegación se ha constatado un aumento de las quejas de estudiantes de grado que han agotado las seis convocatorias a las que tienen derecho por asignatura y se encuentran entre la espada y la pared. Al agotar todas las oportunidades para aprobar una asignatura únicamente les queda la opción de irse a otra universidad, explica el responsable de la Delegación. “Hay mucha gente que desconoce la normativa”, explica Ortiz, que reconoce que ya se han dado casos de ‘emigración’ forzosa a otros centros para poder terminar el grado.

Según arguye Ortiz, además del desconocimiento de la norma, se da la circunstancia de que

Educación oferta más de 10.700 plazas en idiomas

Este curso se ofertan más de 10.700 plazas de enseñanzas especializadas en idiomas en las seis Escuelas Oficiales de Idiomas de la provincia, situadas en Baza, Guadix, Loja, Órgiva, Motril y Granada. Estas plazas se ofertan en diferentes modalidades, entre las que se cuentan la modalidad presencial, la semipresencial, el programa *That's English!* y los Cursos de Actualización Lingüística (CAL). La delegada territorial de Educación, Cultura y Deporte, Ana Gámez, criticó las declaraciones de la portavoz del PP, Marifrán Carazo –que exigió más plazas de idiomas en la capital– “aportando datos que no se corresponden con la realidad”.

las reglas que rigen en la UGR son de “las más complicadas que hay”. Así, la Universidad granadina pide aprobar un mínimo de un 20% de los créditos matriculados en el caso de los grados, mientras que para los estudios de máster exige que, en el caso de que el alumno realice un parón, por ejemplo, de un año por motivos laborales, se comunique con anterioridad. Las convocatorias de ese año de ‘carencia’ cuentan como si efectivamente se estuviera matriculado, aun-

20%

De los créditos matriculados debe aprobar un alumno de la UGR para seguir estudiando

que ni siquiera se haya formalizado el pago de tasas.

La Delegación de Estudiantes pretende que esta normativa de permanencia en la UGR se ‘relaje’ de cara a los próximos cursos. Ya han mantenido una reunión sobre este tema con la vicerrectora de Estudiantes, Rosa María García, que les explicó que se estudiarían los posibles cambios.

El PSOE denuncia que el “tijeretazo” del PP deja 30.000 profesores menos

Efe GRANADA

El portavoz del PSOE en la Comisión de Educación y Deporte en el Congreso, Manuel Pezzi, advirtió ayer de que el “tijeretazo” presupuestario en 6.000 millones del Gobierno de Mariano Rajoy en Educación ha provocado que haya 30.000 profesores menos y 275 millones menos en be-

cas. Frente a esta situación, el PSOE destacó en rueda de prensa las distintas medidas y programas educativos puestos en marcha por el Gobierno andaluz en el actual curso escolar, que supondrán un ahorro medio de 2.000 euros a cada familia.

Pezzi comparó las políticas de la Junta de Andalucía con el “tijeretazo presupuestario” en educa-

ción “espectacular” por parte del Gobierno de Rajoy, que ha destinado 6.000 millones de euros menos a este ámbito. En este sentido, señaló que desde que el PP llegó al Gobierno hay 30.000 profesores menos, 275 millones de euros menos en becas, y una ley educativa aprobada en solitario, que es “anticonstitucional, ideológica, confesional y claramente injusta”.



Manuel Pezzi.

GRANADA HOY

VIVIR EN GRANADA

PISTAS PARA HOY



'La Noche de los Investigadores' en el Hospital Real

El Hospital Real de Granada acoge en la mañana de hoy a partir de las 11:00 horas la presentación de 'La Noche de los Investigadores'.



Nueva edición del Memorial Manuel Cano

La concejal de Comercio y el concejal de Participación Ciudadana, Vicente Aguilera, presentan el Memorial Manuel Cano.



Inauguran el cuadro del Rey Felipe VI en el salón de plenos

El concejal de Cultura, Juan García Montero y el artista Fernando González presentan el cuadro del rey Felipe VI en el Ayuntamiento.



Gregorio Magno Toral Jiménez es el ideólogo de una plataforma que ya tiene unos 500 seguidores en Twitter



Premio para quien se mueva por lo sostenible

ROSA ARRIBAS RAMOS

Ana Fernández

Ya con 15 años intentó subir el Mulhacén en bicicleta; ahora, a sus 34, Gregorio Magno Toral Jiménez se ha embarcado en otro reto vinculado con este medio de transporte con el fin de consolidarlo como la mejor opción para moverse y contribuir al freno del cambio climático. Su idea, premiar a aquellos que se desplacen en bicicleta o a pie a través de un sistema de recompensas registradas en la plataforma Ciclogreen.

Doctor en Biología, especializado en Ecología y Conservación de la Naturaleza, Toral ha sabido combinar en este nuevo proyecto sus tres pasiones: el medio ambiente, la bicicleta y el emprendimiento. Su currículum ya da buena muestra de sus preferencias. Así, durante el desarrollo de sus tesis, trabajó en la Estación Biológica de Doñana (CSIC); coordinó en Sevilla la iniciativa global *30díasenbici* en abril de este mismo año, y, en 2012, fue responsable del primer proyecto de investigación en España financiado íntegramente a través de *crowdfunding*.

En la búsqueda de una alternativa al escaso apoyo a la investigación, optó por crear su propio negocio y encontró sistemas de recompensas similares a los de Ciclogreen en Francia y Estados

Unidos. Este sistema, basado en una plataforma *on line*, consiste en recompensar mediante descuentos y regalos a aquellos que se desplacen en bicicleta o a pie. Así, los que accedan al portal pueden registrarse gratuitamente, descargar una de las dos aplicaciones vinculadas en la sección *Gana Ciclos* (Moves o Strava) y asociarla a su perfil de Ciclogreen para poder acumular puntos. "Es bastante sencillo el proceso y cada paso está indicado en la web. Aunque no existe una aplicación específica de Ciclogreen para móvil, la web está diseñada para poderse ver sin problemas en el *smartphone*".

Cada vez que el usuario salga de casa puede activar la aplicación e irá sumando puntos o ciclos (el nombre dado en la plataforma). Por cada kilómetro en bici se obtienen dos ciclos y por cada

● Desplazarse en bicicleta o a pie ahora tiene recompensa gracias a Ciclogreen



GREGORIO MAGNO TORAL

kilómetro andado, cuatro ciclos.

Cuantos más ciclos se sumen más oportunidades de acceder a los descuentos que una decena de empresas (acaban de sumarse dos de Madrid) ofertan en la web, tales como reducción de precio para revisar la bicicleta, descuentos para talleres de teatro o en el corte de pelo, entre otros, "porque no sólo contamos con empresas vinculadas al medio; otras, como La Barca o Improductivos, pertenecen al mundo del teatro, o Edo Estudio, enfocada al diseño, colaboran", detalla el gerente, que explica cómo Ciclogreen logra una comisión por esta mediación entre empresa y cliente, "sin coste para las empresas antes de que hayan obtenido el beneficio".

Ciclogreen se presenta como "una manera de educar en lo sostenible". Por ello, el empresario ya aspira a introducir un nuevo servicio dirigido a incentivar el uso de la bicicleta en centros de investigación y en organismos públicos, "en definitiva, el uso de la bici para ir a trabajar".

La plataforma se asentó definitivamente el pasado junio, tras presentar su idea al concurso Starup Weekend Sevilla 2013 y obtener el primer premio del público y el tercero del jurado. También resultó semifinalista en la segunda edición de los Premios Red Empreverde de la Fundación Biodiversidad y, actualmente, se beneficia del proyecto de aceleración de empresas Andalucía Open Future, liderado por Telefónica y la Junta de Andalucía.

La empresa se encuentra en un espacio de *coworking* en el CADE Tecnoincubadora de la Fundación Andalucía Emprende. Allí cuenta con la colaboración de Roberto A. Álvarez-Rementería, ingeniero informático encargado de mejorar la plataforma y adaptarla a las necesidades de sus usuarios.

En sus planes de futuro está el intentar establecer proyectos conjuntos con el ayuntamiento y alcanzar la cifra del 15% del uso de la bicicleta que recoge el Plan Andaluz de la Bicicleta. Aprovechando que estos días se celebra la Semana de la Movilidad Sostenible, Toral Jiménez anima a utilizar la bicicleta para reducir la contaminación, entre otras ventajas.

► Más www.ciclogreen.com

ACTUAL

La Alhambra y el Albaicín: el reto de ser Patrimonio Mundial

● El Palacio de Carlos V acoge un curso organizado por la UGR que conmemora los 30 años de la inclusión del recinto nazarí en la lista de la Unesco



Foto de familia de los participantes en el primer día de congreso.

FERMÍN RODRÍGUEZ

G. Cappa GRANADA

“La Alhambra no es un conjunto de bellos monumentos, es un territorio”. Es la definición de María del Mar Villafranca, directora del recinto nazarí, en la inauguración del congreso que celebra el 30 aniversario de la inclusión de la Alhambra y el 20 del Albaicín en la lista del Patrimonio Mundial de la Unesco. A este selecto club aspiró a incorporarse el centro histórico de la ciudad, aunque el proyecto quedó finalmente aparcado. Ahora es la Alpujarra la que ultima su propuesta aunque, según fuentes del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte presentes en el congreso, la Junta de Andalucía no ha elevado este expediente todavía al Consejo de Patrimonio, que es el órgano que debe decidir si lo incluye en la Lista Indicativa. El próximo noviembre se deciden qué candidatos se incluyen en esta nómina para que sean las candidatas de España ante el Comité de Patrimonio Mundial. Y aunque se ha puesto 2018 como el año en el que la Alpujarra podría entrar en este club, el ejemplo de Los Dólmenes de Antequera parece ralentizar estas previsiones. El conjunto megalítico se incluyó en la Lista Indicativa en 2012 y la

Unesco no decidirá sobre su inclusión hasta junio de 2016.

Según estas mismas fuentes, en ningún momento ha peligrado la catalogación del Albaicín como Patrimonio Mundial pese a las predicciones agoreras que, de cuando en cuando, saltan a los medios de comunicación.

“Cuando un Bien es declarado Patrimonio Mundial se multiplican los compromisos y los retos de conservación”, continuó por su parte la directora del Patronato de la Alhambra y Generalife, María del Mar Villafranca en el primer día de un curso en el que los expertos en Patrimonio reflexionarán hasta el próximo viernes sobre las obligaciones de estar incluido en el selecto grupo de Patrimonio Mundial.

Acompañada por el rector del Centro Mediterráneo de la Universidad de Granada, Juan Francisco García Casanova, coorganizadores del curso, Villafranca realizó en su intervención una aproximación sobre la valoración de la Alhambra “como un territorio que afronta un modelo de gestión que va más allá de la consideración estética del conjunto monumental”. Además, destacó la estrecha vinculación del Conjunto Monumental con el Albaicín. En su opinión, “La Alhambra es el mejor mirador del Albaicín y viceversa”.



María Agúndez, jefa del Área de Convenciones Unesco.

FERMÍN RODRÍGUEZ

Villafranca también resaltó que, en la actualidad, el Patronato ha ampliado su compromiso al asumir la gestión de tres bienes ubicados en el Albaicín (Palacio de Dar al-Horra, la Casa Morisca Horno de Horro y el Bañuelo) y otro en el centro de la ciudad de Granada, como el Corral del Carbón.

Por su parte, García Casanova animó al medio centenar de alumnos inscritos a que aprovechen estos días de las aportaciones de los ponentes que participan. “Este curso aportará a todos más conocimiento y nos concienciará de la importancia de la conservación y la proyección de un lugares únicos como la Alhambra, el Generalife y el Albaicín”.

Durante una semana, está previsto que expertos de reconocido

María del Mar Villafranca
Directora de la Alhambra

La Alhambra es el mejor mirador del Albaicín y el Albaicín de la Alhambra”

prestigio nacional e internacional se den cita en el Palacio de Carlos V para incidir en los principios de responsabilidad hacia un patrimonio de valor universal excepcional como es la Alhambra y el Generalife, analizando la evolución del bien durante estos 30 años, y, también, para reflexionar sobre los cambios acaecidos en otras declaraciones, como el Park Güell (Barcelona), Palacio de Augustusburg y Pabellón de caza Falkenlust en Brühl (Alemania).

Además, se abordarán otras cuestiones como la ampliación en esta nominación, diez años más tarde, del Albaicín, subrayando la actual caracterización de la Alhambra-Generalife-Albaicín como paisaje cultural; el reto que supone la conciliación entre la visita pública y la preservación del patrimonio, en la que el Conjunto Monumental constituye uno de los principales laboratorios y referentes internacionales, y las experiencias que han acumulado otros bienes inscritos en la Lista del Patrimonio Mundial, que fueron inscritos ese mismo año de 1984.

Esta visión retrospectiva se completará, además, con intervenciones relativas a algunos aspectos que centran los actuales debates en el seno de la Convención, como los nuevos tipos de bienes inscritos, como es el caso de las Rutas Culturales, los Paisajes Culturales y Bienes en serie, o la problemática asociada a las nuevas candidaturas y la redacción e implementación de los planes de gestión en los bienes declarados. Así, está prevista la asistencia del secretario General del comité Español de Icomos, Víctor Fernández Salinas, de la arqueóloga y jefa de Unidad de UNESCO para Latinoamérica y Caribe, Nuria Sanz, y del alcalde de Toledo, Emiliano García.